
（様式第４号） 社会教育委員会 会議概要

１ 審議会名 第４期第６回社会教育委員会

２ 日 時 平成２５年６月２５日 午後２時から午後４時まで

３ 会 場 教育委員会第２庁舎会議室

４ 出 席 者 安井幸次委員 春原尚江委員 清水幾子委員 西田力委員 竹田貴一委員

犛山永子委員 関和幸委員 山浦美幸委員 甲田圭吾委員

５ 市側出席者 浅野生涯学習課長、宮澤生涯学習係長、高寺青少年係長、中村生涯学習係主査、

宮下青少年係主任

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 ２５年 ６月２８日

協 議 事 項 等

１ 開 会

２ あいさつ

３ 会議事項

（１）成人式実施の現状と課題について

（事務局）社会教育委員から議題としてあがった成人式のあり方について、実施状況、課題について、資

料とスライドで説明。

（委 員）上田市出身の県外転出者へはどのように周知しているか。

（事務局）今年から、住民票を移した県外転出者275 名へも送付した。そのうち 103 名が参加した。

（委 員）実行委員会は、何回くらい開催しているのか。

（事務局）３回～８回程度、地域によって違う。実行委員の募集は、広報やＨＰ、大学や専門学校等への

推薦、縁故など、さまざまな形で行っているが、希望者が集まらないことが課題。

（委 員）中学校卒業後は、横のつながりがないため、新成人でくくられても、自分たちの成人式を創り

だすという実感がないのでは。プレ成人式など、中学時代から実行委員を育てていくことが必

要ではないか。

（委 員）それぞれ自分のことで精一杯。行政の力で導いていくしかないが、自由度がないと新成人も企

画しようという主体的な気持ちや本音が出てこないのでは。

（委 員）上田市は地域みんなでお祝いするという方式で実施してきているので、今後も地域分散方式で

進めてほしい。

（２）上田市における老人クラブの状況について

（事務局）社会教育委員から議題としてあがった老人クラブの状況について、資料で説明。

（委 員）孤立する高齢者も多い。増え続ける高齢者の中には、さまざまな特技を持つ人がいるため、そ

の人材を学校支援に協力してもらうことができないか。1人 1人の生きがいにもつながる。

（委 員）老人会や自治会ごとさまざまな方針で活動が行われている。ひとくくりにはできないのでは。

（事務局）上田市は高齢者の学びの場が充実している。さまざまな場面で、学びを還元してもらえるよう

に周知したい。

（３）その他

・第３次一括法の成立、社会教育法の改正について

・社会教育主事の配置見直しについて

・子どもの読書活動の実態とその影響・効果に関する調査研究報告

・6月議会一般質問の内容について

４ その他

・平成 25年度出前ときめきのまち講座について

・ＹＡっＨＯ―！No46 夏号について


